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Realizan 
simulacro de 
entrega-recepción 

Fortalecen combate 
al dengue previo al 
periodo vacacional 

La Auditoría Superior del Estado presentó los resultados del ejercicio del 
gasto fiscal 2022 del Gobierno de Jalisco, revelando que, por cuarto año 

consecutivo, se solventaron al 100 por ciento todas las observaciones.
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ASEGURAN VEHÍCULO, 
ARMAS Y CARTUCHOS EN 
LAGOS DE MORENO

Elementos de la Secretaría 
de Seguridad del Estado 
lograron sacar armas y 
drogas en el municipio de 
Lagos de Moreno lograron 
el aseguramiento de una 
camioneta en la que en su 
interior había armas de fuego 
y droga.

Los hechos se registraron 
en la brecha a la Mesa 
Redonda, en la colonia 
Centro donde los oficiales 
avistaron en aparente estado 
de abandono un vehículo de 
la marca Mitsubishi Lancer 
de color blanco con placas 
de circulación del estado de 
Querétaro.

Los Policías del Estado 
revisaron el interior de la 
camioneta donde encontraron 
armas y cartuchos.  

HALLAN CAMIONETA 
CON ARMAS Y DROGA EN 
MEXTICACÁN

Estacionada a la orilla 
del camino de terracería, 
con placas sobrepuestas 
y con un reporte de robo 
vigente fue localizada una 
camioneta familiar en calles 
de la Delegación Ostotán 
perteneciente al municipio de 
Mexticacán, en la Región Altos 
Sur de Jalisco; en su interior 
había droga y armas.

La dependencia de 
seguridad estatal revisó una 
camioneta de la marca Toyota 
Sienna, de color tinto, con 
reporte de robo. Al revisarla 
encontraron armas de fuego, 
cartuchos y droga. 

EN BREVE

Redacción/Quadratín Jalisco 

Este martes fue instalado el Consejo 
Académico de la Universidad 
Policial de Jalisco que tendrá como 
principal función un adecuado 

manejo de los recursos materiales y 
humanos, en el evento, el gobernador, 
Enrique Alfaro recordó que fue 
resultado de los hechos del 2020 
cuando uniformados fueron señalados 
por retener de manera ilegal a unos 
manifestantes.

“Una Fiscalía que era al mismo 
tiempo quien controlaba a las policías, 
por absurdo que esto parezca, hasta un 
nivel de certificación con cero policías 
estatales acreditados, y solo el 11 por 
ciento de las policías municipales 
acreditadas, esa realidad explica 
en muchos sentidos a dónde había 
llegado el tema de la inseguridad en 
nuestro estado, pero explica también 
cómo pudieron darse episodios, como 
los del 4, 5 y 6 de junio.”

El principal objetivo de la Unipol 
es mejorar el perfil de los policías 
de Jalisco, capacitarlos en temas 
de derechos humanos y evitar que 
se registren abusos a los derechos 
humanos 

Ratificó el compromiso de garantizar 
instrumentos efectivos y tangibles 
que dejarán sentadas las bases para 
la siguiente administración, por lo que 
solicitó al Consejo, será el reto llenar 
de contenido de cursos, diplomados 
y capacitación, más allá de la apuesta 
educativa que se tiene en este momento. 

“Un competente central de esta 
apuesta de cierre es precisamente dejar 

consolidado el modelo de formación 
de preparación de nuestros cuerpos 
policiacos y la UNIPOL busca ese 
objetivo, para eso la pensamos, para 
eso lo diseñamos, para poder construir 
un modelo de formación que sea capaz 
de superar los esquemas inerciales, 
de enseñarles a los policías lo básico 
simplemente, para poder llevar nuestro 
esquema de formación a otro nivel. Esa 
es la gran apuesta que hemos hecho”, 
explicó Enrique Alfaro. 

El secretario de Seguridad Pública del 
estado de Jalisco, Juan Bosco Agustín 
Pacheco, expuso que será el próximo 
2 de agosto cuando inicien clases la 
primera generación de 90 estudiantes. El 

edificio está terminado y listo para 
funcionamiento y cuenta con 15 aulas 
con capacidad para 30 personas cada 
una. 

La primera generación en la 
Licenciatura en Seguridad Pública 
cuenta con un plan de estudios de 
12 cuatrimestres. Se recibieron 904 
registros en internet interesados 
en la convocatoria. El objetivo de la 
licenciatura y su plan de estudios es 
transformar la formación de policías a 
través de metodologías pedagógicas 
constructivas de educación de 
derechos humanos, educación para 
la paz con perspectiva de género e 
interseccionalidad.

Universidad Policial de Jalisco 
ya tiene Consejo Académico

 G
ob

ie
rn

o 
d

e 
Ja

lis
co

 

Este nuevo equipo de trabajo tendrá como principal función un adecuado 
manejo de los recursos materiales y humanos

Unipol busca mejorar el perfil de los policías de Jalisco. 



3

miércoles.3 de julio de 2014

Jalisco rinde cuentas 
El gobernador Enrique Alfaro informó que fueron solventadas

 todas las observaciones a la cuenta pública del año 2022 

Redacción/Quadratín Jalisco

La Auditoría Superior del Estado 
(ASEJ) presentó los resultados del 
ejercicio del gasto fiscal 2022 del 
Gobierno de Jalisco, revelando 

que, por cuarto año consecutivo, y se 
solventaron al 100 por ciento todas las 
observaciones.

Así lo dio a conocer a través de 
un video en sus redes sociales, el 
gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, 
quien detalló que fueron solventadas 
la totalidad de las observaciones a la 
cuenta pública del Poder Ejecutivo de 
hace dos años.

“Pues es para nosotros motivo de 
orgullo el poder tener ya la cuenta 
pública del año 2022 en ceros, señal 
de que se ha hecho un uso efectivo, 
honesto, transparente del gasto 
público, que en Jalisco el dinero de 
las y los jaliscienses se cuida y se usa 
correctamente, son cuatro años que 
tenemos estos resultados, estoy seguro 
de que será lo mismo para la cuenta 
pública del 2023 y del 2024, tenemos 
que cerrar este sexenio con un trabajo 
impecable, rindiendo cuentas”.

Acompañado del secretario de 
Finanzas del gobierno estatal, Juan 
Partida, Alfaro Ramírez manifestó su 
satisfacción porque ya son cuatro años 
consecutivos cumpliendo con esta 
dinámica.

Sin especificar montos, el mandatario 
jalisciense felicitó al equipo de la 
Secretaría de Finanzas por estos G
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Enrique Alfaro detalló que fueron solventadas la totalidad de las observaciones.

Consulta Mitofsky colocó a Alfaro en los primeros lugares de 
aprobación con 54.2%.
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Continúa Alfaro con buena aprobación: encuestadoras
Redacción/Quadratín 

De manera consecutiva, el 
gobernador de Jalisco Enrique 
Alfaro se encuentra entre los 

gobernadores mejores evaluados y 
aprobados del país en aspectos de 
gobernabilidad y confianza entre los 
ciudadanos, según los informes de las 
casas encuestadoras Massive Caller y 
Mitofsky.

Este primero de julio, Massive 
Caller dio a conocer en su ejercicio 
de consulta que Alfaro Ramírez 
permanece en el top 10 de los mejores 
mandatarios del país con 58.5% de 
aprobación, posicionándose también 
en este apartado entre los 10 primeros 
sitios. Dicha encuesta tiene una 

certificación, entre sus procesos, del ISO 
9001:2015, que representa un estándar 
internacional de gestión de la calidad.

Por otro lado, el pasado mes de junio 
la encuestadora Consulta Mitofsky 
también lo colocó  en los primeros 
lugares de aprobación con 54.2%, 
incluso por encima de la evaluación 
realizada al Presidente de la República, 
quien en el ejercicio obtuvo una 
calificación de 34.7%.

Ambas casas encuestadoras toman en 
cuenta las opiniones de los ciudadanos 
que son consultados a través de 
metodologías transparentes, públicas 
e imparciales, con el único objetivo de 
hacer una radiografía de la situación de 
gobernabilidad que impera en el país 
con los menores márgenes de error.

Pues es para 
nosotros 

motivo de orgullo 
el poder tener ya la 
cuenta pública del año 
2022 en ceros, señal 
de que se ha hecho un 
uso efectivo, honesto, 
transparente del gasto 
público, que en Jalisco 
el dinero de las y los 
jaliscienses se cuida y se 
usa correctamente

Enrique Alfaro 

resultados y se comprometió a 
mantener la transparencia y rendición 
de cuentas hasta el último día de su 
administración.
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Jalisco destaca como 
exportador sin ser fronterizo 
Redacción/Quadratín Jalisco

Con más de 6 millones de dólares 
(mdd), Jalisco se coloca como el 
segundo estado no fronterizo con 
mayores envíos al extranjero.

De acuerdo al Instituto Nacional 
de Estadística y Geografía (Inegi), 
la cifra reportada por concepto de 
exportaciones en el primer trimestre 
del año es de más de 6,781.4 mdd, lo 
que representa un incremento del 5 por 
ciento respecto al mismo periodo del 
año 2023 cuando se reportaron 6,460.4 
mdd.

Roberto Arechederra, secretario de 
Desarrollo Económico destacó que 
Jalisco, sin ser un estado fronterizo, es 
de las entidades más fuertes en materia 
de comercio exterior y detalló que a 
nivel nacional, durante los primeros 
tres meses del año las exportaciones 
acumularon 128,575.8 mdd y la 
contribución de Jalisco fue del 5.3 pro 
ciento del total reportado en México.

“Estamos muy contentos porque 
este crecimiento que muestra nuestro 
estado es parte del esfuerzo que se está 
haciendo desde la iniciativa privada y 
también del gobierno para impulsar 
el sector exportador. Con iniciativas 
como la vinculación con empresas 
como Mercado Libre, Alibaba y la 
recientemente lanzada Cruzada por las 
exportaciones, estamos seguros que 
Jalisco seguirá siendo un estado con 
un gran vocacionamiento exportador”, 
agregó el titular de la Sedeco.

El principal subsector exportador del 

estado fue el de Fabricación de equipo 
de computación, comunicación, 
medición y de otros equipos, 
componentes y accesorios electrónicos; 
este sector representa el 49.8 por 
ciento de las exportaciones totales de 
la entidad y además se posiciona en el 

tercer lugar a nivel nacional, solo por 
detrás de Chihuahua y Baja California, al 
haber contribuido con el 18.2 por ciento 
del total de envíos internacionales de 
este subsector. 

 Para seguir fortaleciendo las 
exportaciones de la entidad, la Sedeco 
está trabajando con la Unidad de Enlace 
Federal y Asuntos Internacionales 
(UEFAI) y la Secretaría de Relaciones 
Exteriores (SRE), para impartir 
conferencias a las y los empresarios 
de Jalisco sobre la oferta de negocios 
disponible en 16 países. A través de 
esta iniciativa, la industria jalisciense 
que realiza envíos al extranjero podrá 
incrementar sus ventas al tener un 
panorama completo de los distintos 
mercados a nivel mundial.
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Jalisco es de las entidades más fuertes en materia de comercio exterior.

Atziry fue atendida en el Centro Médico de 
Occidente.
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Trasladan a 
Galveston, Texas 
a menor con 
quemaduras
Redacción/Quadratín Jalisco

Para recibir una mejor atención 
especializada a las quemaduras 
que afectan al 30 por ciento de 

su cuerpo, una jovencita de 15 años 
fue trasladada desde Jalisco hasta 
el Hospital Shriners Children’s en 
Galveston Texas.

Esto después del incidente del pasado 
7 de junio donde cinco integrantes de 
una familia quedaron atrapados bajo las 
llamas y dos de los miembros perdieron 
la vida por este siniestro.

Durante este tiempo, Atziry ha 
sido atendida por la gravedad de 
sus lesiones en la Unidad de Terapia 
Intensiva Pediátrica del Centro Médico 
de Occidente.

El personal médico del SAMU 
de Jalisco en coordinación con la 
Fundación Michou y Mau (FMYM), 
trasladaron a la paciente del CMO en 
helicóptero al Aeropuerto Internacional 
de Guadalajara para después abordar 
un vuelo rumbo a Galveston, TX, 
donde continuará con su tratamiento y 
atención.

A través de un comunicado, el 
SAMU de Jalisco, agradeció el apoyo 
brindado a nuestras autoridades y 
dependencias para lograr este traslado; 
como el gobierno del estado, DIF 
Jalisco, Secretaría General de Gobierno, 
Secretaría de Salud Jalisco, quienes 
hicieron posible esta gestión, además 
de la Fundación Michou y Mau.

Reducen incendios forestales en el Estado
Redacción/Quadratín Jalisco

A pesar de enfrentar una intensa 
sequía este año, el estado 
de Jalisco ha registrado una 

notable reducción del 46 por 
ciento en las afectaciones 

por incendios forestales, 
según datos recientes 

de la Secretaría 
del Medio 

Ambiente y Desarrollo Territorial 
(Semadet).

El corte de la semana 27, emitido 
por Semadet, revela una tendencia 
a la baja en los efectos del estiaje de 
2024, con una reducción en el número 
de áreas afectadas por incendios 
forestales y una disminución del 27.55 
por ciento en el número de incendios 
en comparación con el año anterior.

En 2023, se atendieron mil 325 
incendios que afectaron una superficie 
de 180 mil 813 hectáreas. Sin embargo, 
en 2024, la cifra se redujo a 960 
incendios con un área afectada de 97 
mil 652 hectáreas.

La dependencia menciona un 
panorama donde los eventos también 
han sido menores a los registrados en el 
2022 y 2021.

El Estado se colocó en 
el segundo lugar con 

más de 6 millones 
de dólares en envíos 

de mercancías al 
extranjero
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Entregan área de clavados 
y alberca al Code Alcalde

Miles de jóvenes serán beneficiados desde su etapa amateur hasta su 
consolidación como deportistas de alto rendimiento; se invirtieron 36.6 mdp

Redacción/Quadratín Jalisco

E n reconocimiento de los 
deportistas que ganan 
decenas de medallas para 
Jalisco, con una inversión de 

36.06 millones de pesos, este martes 
el gobernador, Enrique Alfaro Ramírez, 
en compañía del gobernador electo, 
Pablo Lemus Navarro, la presidenta 
electa de Guadalajara, Verónica 
Delgadillo, el alcalde interino tapatío, 
Juan Francisco Ramírez Salcido y 
el titular de la Siop, David Zamora 
Bueno, entregaron el área de albercas 
y clavados del Code Alcalde, donde 
miles de jóvenes serán beneficiados 
desde su etapa amateur hasta su 
consolidación como deportistas de 
alto rendimiento con oportunidades 
de sobresalir en el deporte local, 
nacional e internacional.

Alfaro Ramírez destacó que luego 
de la etapa de obras, el área acuática 
del Code Alcalde, tanto la alberca 
olímpica y de enseñanza, la alberca 
semiolímpica y la plataforma de 
clavados, estarán operando de 
manera normal y serán abiertas al 
público la primera quincena de julio, 
y que se seguirá avanzando otra parte 
de obras relacionadas con las villas 
para los atletas.

“Hoy estamos entregando las obras 
terminadas, ya la gente usándolas que 
es lo que más gusto nos da, hace unas 
semanas entregamos el gimnasio, en 
unos días más entregaremos la Villa 
de los Atletas que se están terminando 
de construir, pero lo más importante 
es que aquí hay atletas que nos van a 
representar en los Juegos Olímpicos 
de París, no solamente representando 
a México, también representarán a 
Jalisco con mucho orgullo, y muy 
pronto vamos a inaugurar el complejo 
completo. Y aprovecho aquí para decir 
a quienes nos preguntaron qué cuándo 
se abren las albercas, el día 15 de julio 
ya estarán abiertas al público, estamos 

nada más terminando los nacionales 
Conade, y también venimos a ver otras 
obras que están en proceso como las 
Villas de los Atletas, vamos a tener el 
doble de capacidad para que nuestros 
atletas y los que vienen de fuera puedan 
quedarse en instalaciones de primera”, 
destacó Alfaro al desearle suerte a 
todas las competidoras y competidores 
que van a los Juegos Olímpicos de París 
como Paola Morán y el clavadista Kevin 
Muñoz.

En tanto, Pablo Lemus, se 
comprometió a seguir apostándole al 
deporte y a los deportistas de Jalisco 
durante los seis años que dure su 
gobierno.

“Quedaron increíbles, de primer 
mundo, lo que se merecen nuestros 
deportistas sin duda alguna, y por 
supuesto entender las necesidades 
futuras que tiene el Code Alcalde, 
las próximas obras que vamos 

a implementar, porque es un 
compromiso, nos comprometemos 
a seis año más de los nacionales de 
CONADE para que Jalisco siga siendo el 
campeón a todo México”.

En este espacio también se 
están invirtiendo 170.23 millones 
en la transformación integral y de 
fondo de unos de los espacios más 
representativos del deporte amateur, 
adaptado y de alto rendimiento de 
Jalisco.

En Code Alcalde han sido rehabilitadas 
la alberca olímpica y de enseñanza, la 
alberca semiolímpica, las cubiertas en la 
plataforma de clavados, construcción 
de un andador de conexión 
entre albercas con cubiertas, 
rehabilitación de módulos 
de baños, puntos limpios 
y la prestación del 
servicio de la Red 
Jalisco.
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El gobernador Enrique Alfaro Ramírez hizo entrega de la obra.

Favorecerán la labor de más de un centenar 
de pescadores.
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Siembran 150 mil 
crías de tilapia 
en Presa La Vega
Redacción/Quadratín Jalisco

Con la finalidad de reactivar la pesca 
en la presa La Vega, en el municipio 
de Teuchitlán, la Secretaría de 

Agricultura y Desarrollo Rural de Jalisco 
realizó la siembra de 150 mil crías de 
tilapia.

Se trata de la primera entrega de un 
total de 600 mil crías, de las cuales la 
mitad corresponde a una donación por 
parte de la dependencia estatal y la otra 
mitad será a cargo de las cooperativas 
de pescadores, al respecto habla uno 
de los pescadores, Salvador Aldaz 
Guevara.

“Para beneficio de 104 pescadores que 
somos en total, que hacemos nuestras 
artes de pesca, esto nos beneficia en 
que las crías que tenemos se crucen y no 
se degenere la especie y que tengamos 
una producción constante todo el año. 
Lo que antes se llevaba el intermediario, 
ya se está quedando aquí a beneficio de 
la comunidad”.

Los peces, procedentes del Centro 
Acuícola de Tizapán el Alto, favorecerán 
la labor de más de un centenar 
de pescadores que integran las 
cooperativas Gabriela Osorio, Presa La 
Vega y Guachimontón.

El vecino de Tehuchitlán y también 
miembro de la cooperativa Gabriela 
Osorio, destacó la importancia de esta 
primera siembra que permitirá a los 
pescadores continuar con su labor para 
la venta y consumo.
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Realizan simulacro de 
entrega-recepción en GDL  

Consiste en que un servidor público, que concluye su función, hace entrega 
del despacho a su cargo a quien lo sustituya en sus funciones 

Redacción/Quadratín Jalisco

 

Con la participación de las 
y los titulares de todas las 
coordinaciones, direcciones 
y organismos públicos 

descentralizados, la Contraloría 
Ciudadana realizó un simulacro, de 
manera presencial y virtual, relativo al 
proceso de entrega-recepción de la 
administración pública municipal del 
Ayuntamiento de Guadalajara 2021-
2024.

Se trata de un procedimiento 
administrativo de interés público, de 
cumplimiento obligatorio y formal. 
Consiste en que un servidor público, 
que concluye su función, hace entrega 
del despacho a su cargo a quien lo 
sustituya en sus funciones, mediante 
la elaboración del acta administrativa 
correspondiente.

La Contralora Ciudadana del 
Ayuntamiento de Guadalajara, Cynthia 
Patricia Cantero Pacheco, explicó 
que este ejercicio se realiza bajo los 
principios rectores de transparencia, 
eficacia, eficiencia, participación 
ciudadana, publicidad y rendición de 
cuentas.

“Desde el año pasado, en la 
Contraloría de Guadalajara decidimos 
iniciar los trabajos preparativos, con 
el propósito de ir construyendo un 
proceso de rendición de cuentas que 
sea innovador y transparente hacia 
la sociedad; donde 369 personas 
servidores públicos deberán hacer 
entrega-recepción, considerando 
los OPD, de los cuales 228 son de la 
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Cynthia Patricia Cantero Pacheco, explicó que este ejercicio se realiza bajo transparencia.  

Francisco Ramírez sostuvo una reunión con Verónica Delgadillo y Pablo Lemus. 
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Se reúne Ramírez con Verónica y Lemus 
Redacción/Quadratín Jalisco 

Para realizar la segunda 
reunión de trabajos 
de entrega-recepción 

del ayuntamiento tapatío, 
Francisco Ramírez Salcido, 
presidente municipal interino 
de Guadalajara, recibió a 
Verónica Delgadillo García, 

alcaldesa electa de la 
Perla Tapatía y a Pablo 

Lemus, presidente 
municipal con 

licencia. 
L a 

entrega-recepción se trata 
de un procedimiento 
administrativo de interés 
público, de cumplimiento 
obligatorio y formal, de quien 
concluye su responsabilidad 
en la función pública y hace 
entrega del despacho a su 
cargo al servidor o servidora 
pública que dé continuidad a 
sus funciones. 

Dicho ejercicio de rendición 
de cuentas debe realizarse 
bajo los principios rectores 
de transparencia, eficacia, 
eficiencia y participación 
ciudadana.

En este encuentro 
Francisco Ramírez, Verónica 
Delgadillo y Pablo Lemus 
dialogaron sobre el abordaje 
y atención de los rubros más 
importantes para la capital de 
Jalisco, en una dinámica de 
coordinación y comunicación 
permanente en favor de la 
ciudadanía. 

Con estas acciones, se 
garantiza el compromiso de 
los actores involucrados para 
llevar a cabo una transición 
ordenada y transparente, 
que brinde confianza a las 
tapatías y tapatíos.

Administración Centralizada”.
La titular del Órgano Interno de 

Control, Cynthia Cantero, enfatizó que 
el simulacro se realizó para verificar 
el llenado de los formatos oficiales, 
coordinar la instrumentación, auxiliar 
en las dudas de cada etapa a las 
personas servidoras públicas obligadas 
y supervisar el cumplimento de los 
lineamientos y formatos para todo el 
proceso de la entrega-recepción.

“Este simulacro de entrega-recepción 
fue de manera virtual y presencial, y 
su importancia es para garantizar la 
continuidad de la función pública, 
dar certeza jurídica del resguardo 
del patrimonio público, documentar 
la transmisión del patrimonio y, si 
fuera el caso, delimitar e identificar 
responsabilidades administrativas”, 
señaló.

En 2024 se han realizado cinco 
reuniones de trabajo, incluyendo la 
capacitación a más de 450 servidores 
públicos de todas las dependencias 
de la administración pública municipal 
y la construcción de un micrositio que 
recopilará toda la información.
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Fortalecen combate al dengue 
de cara al periodo vacacional 

A través de la Secretaría de Turismo se programaron supervisiones a hoteles 
de Puerto Vallarta para identificar y eliminar criaderos de moscos

Javier Frías/Quadratín Jalisco

De cara al periodo vacacional de 
verano, las autoridades sanitarias 
reforzaron el combate contra 
el dengue que, de acuerdo al 

resultado de la semana epidemiológica 
número 25, suman ya 503 casos 
confirmados en Jalisco.

A través de la Secretaría de Turismo se 
programaron supervisiones a hoteles 
de Puerto Vallarta para identificar y 
eliminar criaderos de moscos, en tanto 
que se inspeccionaron áreas abiertas 
en escuelas de la región Costa para 
limpiarlas y se mantengan libres de 
cacharros.

Fue esta mañana cuabdo se llevó 
a cabo la Segunda Sesión Ordinaria 
de la Unidad Transectorial para la 
Prevención y Control de Enfermedades 
Transmitidas por Vector del Estado 
de Jalisco, presidida por el Secretario 
de Salud en la entidad, Fernando 
Petersen Aranguren, quien agradeció 
la participación de las diferentes 
dependencias gubernamentales en el 
combate al dengue, especialmente por 
el fortalecimiento de acciones previas 
y durante el periodo vacacional de 
verano, a fin de enfrentar el incremento 
esperado de casos.

“El trabajo con los presidentes 
municipales es fundamental, la 
descacharrización y todo lo que tiene 
que ver con la eliminación de criaderos 
es la clave para que no tengamos casos 
de dengue… Invitamos a todos a que 
dentro de sus áreas donde tienen alto 
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En lo que va del año, Jalisco presenta 503 casos confirmados de dengue.

Expertos visitaron ciudades 
asiáticas y trajeron 
propuestas para Jalisco.
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Urge a Jalisco cambiar consumo de agua: ingenieros
Redacción/Quadratín Jalisco

Existen ciudades y países que después 
de muchos problemas han resuelto 
el abasto y la calidad del agua que 

disponen para sus hogares.
Por ese motivo, un grupo de 15 

especialistas del Colegio de Ingenieros 
de Jalisco regresaron de una visita a 
cuatro países asiáticos con al menos 
82 propuestas aplicables en el estado 
que incluyen capacitaciones desde las 
primeras infancias, mayor inversión 
en infraestructura y un Instituto de 
Investigación local, expuso su presidente, 
Luis Barboza Niño.

“Es un estudio de todas las acciones 
que son necesarias de ejecutar en primer 
momento a nivel local y estos tienen una 

justificación y un cómo llevarse a cabo, 
nosotros le llamamos la hoja de ruta que 
tiene que seguir la infraestructura hídrica 
y las políticas públicas de creación de una 
nueva cultura de consumo del agua para 
los próximos 30 años; yo espero que a más 
tardar en un mes, se están aterrizando los 
resultados de la gira a Asia en el modelo, 
es lo último que haremos en esta etapa, 
lo siguiente será presentárselo a todas las 
autoridades”.

Los países que visitaron fueron Japón, 
Malasia, Singapur, y Corea del Sur, en 
especial, con este último, esperan firmar 
pronto un convenio de colaboración 
para instalar sus tecnologías en algunos 
puntos hidráulicos de Jalisco.

Y es que, aunque existan grandes 
inversiones en infraestructura hidráulica, 

el triple como ocurre en países 
desarrollados, no funcionará si no hay 
un cambio en los hábitos de consumo, 
afirmó el presidente de Colegio de 
Ingenieros de Jalisco, Luis Barboza Niño 
después de una visita a cuatro países 
asiáticos que son ejemplo en gestión 
integral del agua.

“Nosotros tenemos una premisa 
muy básica, no hay dinero que alcance 
para construir infraestructura si no 
cambiamos de fondo los hábitos de 
consumo que tenemos, realmente 
la apuesta que se hizo fue regresar 
al origen, donde en los planes de 
mediano plazo son los que nos van a 
permitir cambiar esta tendencia que 
tenemos en las ciudades de hacer un 
uso discriminado del agua.

reporte de acciones realizadas para 
enfrentar al dengue, que incluyen 
supervisiones a hoteles y moteles de 
Puerto Vallarta, así como a planteles 
educativos de la región Costa a fin de 
identificar y eliminar criaderos de 
moscos.

La Secretaría de Turismo, representada 
por el Director de Turismo de Playa, Arturo 
Dávalos Peña, detalló que las acciones 
realizadas por la dependencia tienen el 
objetivo de salvaguardar la integridad 
de los visitantes a los diferentes destinos 
turísticos, en particular Puerto Vallarta 
que es principalmente visitado esta 
temporada.

“Giramos un oficio por parte de la 
Secretaría de Turismo a la Asociación 
de Hoteles y Moteles de Puerto Vallarta 
para programar revisiones dentro de sus 
instalaciones. No en el lobby, no en los 
cuartos, es a donde no va la gente cómo 
son las azoteas, cerca de las albercas, 
en la jardinería y donde puede haber 
recipientes que acumulan agua, que 
es en donde puede reproducirse este 
mosquito”, mencionó Dávalos Peña.

impacto se hagan acciones, porque ésa 
es la mejor manera de disminuir, como 
sucedió en la zona de Puerto Vallarta en 
donde el número de casos se redujo”, 

señaló el titular de Salud en la entidad.
En la reunión interinstitucional, 

responsables de las Secretaría de 
Educación y Turismo presentaron el 
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Llega Escuelas a Todo Color 
a primaria de El Sauz

La intervención incluyó el retiro de lona en mal estado y colocación de una nueva 
lonaria en el patio de actividades, para proteger a las niñas y niños del sol y la lluvia

Para ofrecer un entorno 
educativo digno que estimule 
el aprendizaje y la permanencia 
escolar, el gobierno municipal de 

Guadalajara intervino con el programa 
Escuelas a Todo Color la Primaria Urbana 
#1013 Frida Kahlo, de la colonia El Sauz.

El presidente municipal interino de 
Guadalajara, Francisco Ramírez Salcido, 
invitó a toda la comunidad educativa a 
cuidar estas nuevas instalaciones.

“Con estas remodelaciones le damos 
dignidad al espacio donde ustedes 
están y ya no tienen otra tarea, ni 
excusa, más que estudiar y sacar 
buenas calificaciones», dijo, motivando 
a los alumnos a dar lo mejor de sí en su 
educación. Nosotros trabajamos para 
que ustedes y sus familias tengan una 
ciudad cada día más bonita».

Por su parte, el director de Obras 
Públicas, Francisco Ontiveros Balcázar, 
recordó la historia de la escuela y las 
renovaciones que se hicieron en 2016, 
cuando se colocó la primera estructura, 
la cual cumplió su vida útil ocho años 
después.

Detalló que la intervención en este 
plantel incluyó el retiro de lona en 
mal estado y colocación de una nueva 
lonaria en el patio de actividades, para 
proteger a las niñas y niños del sol y la 
lluvia.

“Volvemos a colocar y darle 

mantenimiento a la lonaria, para poder 
estar precisamente en este tipo de 
eventos en la sombra, para protegerlos 
del sol y la lluvia y la cereza del pastel es 
este bellísimo surface, que colocamos 
para poder tener estas actividades 
lúdicas y cívicas”, expresó.

También se realizó la rehabilitación 
de sanitarios, aplicación de pintura en 
muros y portón, y pintura surface en 
cancha multiusos, así como instalación 
de losas de concreto en el ingreso. Para 
estas obras se destinó una inversión de 
1.4 millones de pesos.
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El alcalde interino tapatío, Francisco Ramírez, llamó a cuidar las nuevas instalaciones.

La alcaldesa interina, Isaura Amador, 
inauguró este espacio.
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Estrenan vecinos 
de El Colli módulo 
para trámites
Redacción/Quadratín Jalisco

El gobierno de Zapopan inauguró 
en El Colli el tercer Centro de 
Vinculación Digital (CEVID). Se 

trata de un espacio para ofrecer 
atención, capacitación y asesoría para 
la realización de trámites municipales, 
estatales y federales.

Isaura Amador Nieto, presidenta 
municipal interina de Zapopan, 
destacó la importancia de generar 
estos espacios, pues en México, en 
promedio, tres de cada 10 personas no 
usan internet. Además, estos espacios 
permiten agilizar el tiempo de los 
trámites al mantener gran parte del 
proceso en un espacio.

“En este CEVID van a poder hacer 
trámites como generar citas en línea 
para trámites municipales, estatales, 
federales, van a poder sacar la CURP, 
actas de nacimiento gratuitas, imprimir 
documentos, sacar pre-licencias para 
giro de funcionamiento, citas y pagos 
de verificación vehicular, consultar 
adeudos, pagar el predial, pagar 
refrendos, multas, entre muchas otras 
cosas”, explicó la alcaldesa.

Cabe señalar que este tipo de 
procesos ha permitido que el Gobierno 
de Zapopan se ubique en el tercer lugar 
a nivel nacional en mejora regulatoria, 
de acuerdo con el Observatorio 
Nacional en la materia. Además, el 
municipio busca brindar capacitación 
a las y los zapopanos para que sean 
autosuficientes.

Ofrece Zapopan cursos de verano para toda la familia
Redacción/Quadratín Jalisco

Para que niñas, niños, jóvenes y 
personas adultas puedan disfrutar 
de una diversa oferta artística y 

cultural, el Gobierno de Zapopan, a 
través de la Dirección de Cultura, 

ofrecerá talleres y clases que 
forman parte de los cursos 

de verano 2024, los 
cuales se llevarán a 

cabo del 15 de 

julio al 9 de agosto.
“Este año aumentamos nuestra 

oferta de talleres y para ingresar los 
requisitos son muy sencillos, sólo 
necesitan mostrar su credencial del INE, 
un comprobante de domicilio vigente 
y el recibo del pago; en el caso de los 
menores de edad hay que mostrar, 
además, copia del acta de nacimiento 
o CURP. Los costos para todas nuestras 
actividades son bastante accesibles y 
están al alcance de todos los bolsillos”, 

afirmó la jefa de Fomento a la Cultura 
en Zapopan.

Cristopher de Alba, titular de la 
Dirección de Cultura en Zapopan, dijo 
estar preparado con todo el equipo 
de maestros y talleristas para recibir 
esta temporada a niñas, niños, jóvenes 
y adultos para que sean parte de la 
oferta de actividades lúdicas, artísticas 
y deportiva en donde se busca que 
las y los participantes pasen un buen 
momento. 
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Atlas estrena piel para 
el Torneo Apertura 2024

La empresa que viste al conjunto rojinegro ha decidido apostar en el equipo 
varonil por un diseño clásico, que respeta la esencia tradicional 

César Huerta/Quadratín Jalisco

A sólo tres días de su debut en 
el Torneo Apertura 2024 de 
la Liga MX, el Atlas presentó 
oficialmente los uniformes que 

le acompañarán durante el próximo 
año futbolístico. La empresa que viste 
al conjunto rojinegro ha decidido 
apostar en el equipo varonil por un 
diseño clásico, que respeta la esencia 
tradicional que han tenido los Zorros a 
lo largo de su historia.

“¡Vibra con los emblemáticos colores 
del Rojinegro!  Este jersey de local 
para la temporada AP24-CL25 integra 
detalles únicos en su diseño, incluido 
un estampado que perfila el escudo del 
Atlas en relieve, generando la sensación 
de llevarlo tatuado en la piel. Un 
símbolo de fidelidad y orgullo”, explicó 
la marca al hacer la presentación de la 
nueva indumentaria.

“En cuanto al de visita, jersey hecho 
con pasión para los fieles Rojinegros 

del Atlas, presenta una combinación de 
colores única donde resalta el escudo 
que enfoca únicamente la emblemática 
letra A. También incluye un estampado 
que realza el contorno del escudo del 
Atlas en relieve, proporcionando, de 
igual modo, la sensación de llevarlo 
tatuado en la piel, un emblema de 
fidelidad y orgullo”, añadió.

Ese detalle en la camiseta de 
visitante fue uno de los que más llamó 
la atención entre los aficionados. 
Y es que el escudo rojinegro no 
aparece sobre el pecho, sino que 
solamente se ha dejado la letra A, que 
acompañan las tres estrellas por los 
títulos obtenidos en toda su historia. 
Todos esos elementos en tono negro. 
No a todos los seguidores les gustó 
el prescindir del escudo tal como se 
conoce.

El club se mostró complacido con 
el nuevo diseño. “El rojo y negro se 
volvieron a juntar para darnos una 
elegante combinación en nuestra 

nueva indumentaria, una obra de arte 
llena de detalles atlistas.   Cuando la 
elegancia, lo clásico y la modernidad 
se juntan, resulta esta hermosura, la 
cual ya la puedes encontrar a la venta”, 
explicó en un comunicado.

“Vamos juntos en este nuevo 
camino, algunos viejos conocidos 
y otros que se suman, para junto 
a La Fiel Rojinegra, defender estos 
colores en cualquier cancha, lugar o 
país donde nos encontremos. Una 
historia que comenzó en 1916, una 
tradición que sigue trascendiendo 
generaciones, el Rojinegro de ayer, 
hoy y siempre”, concluyó el club.

La novedad más grande se pudo ver 
en la vestimenta del equipo femenil, 
que dirige Roberto Medina. La camiseta 
de local no presenta la división de 
colores rojo y negro al centro, sino que 
se carga al lado izquierdo, justo donde 
está el escudo del equipo. Así, el frente 
de la playera predomina el dominio del 
rojo y en la espalda se ve más el negro. 
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Atlas presentó oficialmente los uniformes que le acompañarán durante el próximo año futbolístico.

Fidel tiene apenas 18 años. 
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Fidel Barajas 
ya es refuerzo 
de Chivas
César Huerta/Quadratín Jalisco

Un nuevo refuerzo ha llegado al 
plantel de Chivas. Quizá no es el 
nombre de jerarquía que muchos 

aficionados esperaban, pero sí se trata 
de una interesante apuesta. Fidel 
Barajas, mexicoestadounidense de 
apenas 18 años de edad, se convirtió 
este martes de forma oficial en nuevo 
futbolista del Rebaño Sagrado, club en 
el que buscará explotar su talento.

“El Guadalajara ha sumado una pieza 
ofensiva más a su plantel de cara al 
Apertura 2024. Se trata de Fidel Barajas, 
un futbolista con un talento muy 
destacado que le brindará versatilidad 
y desequilibrio al equipo de Fernando 
Gago”, explicó el club mediante un 
comunicado. Pese a su corta edad, 
el atacante fue adquirido por cuatro 
millones de dólares al Real Salt Lake, de 
la MLS y llega para el primer equipo, no 
para categorías inferiores.

Es originario de Sacramento, 
California. Sus padres son mexicanos 
y por tanto él también cuenta con la 
nacionalidad por nacimiento. Tiene 18 
años y juega como extremo. Es zurdo, 
pero en muchas ocasiones juega por el 
costado derecho, a perfil cambiado.


